

練馬東小だより

平成29年6月30日
練馬区立練馬東小学校
校長 山田 美鈴
第4号

温かな心のふれあいを

校長 山田 美鈴

「子供は社会を映す鏡」と言われるとおり、今の教育の方向性が、今後の社会に大きく影響を及ぼします。

いつの時代も子供たちによりよい教育を提供しようとする変わりはありません。今までも時代の流れとともに、将来の社会情勢を見据えた学習指導要領の改訂が成されてきています。

次期学習指導要領改訂では、「学び」の本質として「主体的・対話的で深い学び」の実現を目指した授業改善が求められています。これは裏を返せば、生活の中に意図的に対話（言語活動）を取り入れる教育をしなければならぬ社会になりつつあるということです。

学校では、子供たちがよりよく生きていきいこうとする力を身に付けていけるよう、今後さらに授業改善に向けた研鑽に励んでまいります。

さて家庭においてはいかがでしょう。一家団欒のひとときに家族の会話が弾むことで、豊かな人間性の涵養につながっていきます。情報過多の社会ではありますが、溢れる情報に振り回されることなく、目の前の我が子を信じ、認めていくことで、自己肯定感も育まれます。ぜひ御家庭でも、子供と向き合い、対話する時間を大切にしていきたいと思えます。

練馬区教育委員会では6月を「ふれあい月間」と定め、学校独自での様々な取組を促しています。本校では具体的な取組として、代表委員の児童が活発なあいさつが溢れる学校にしようと「空中廊下」を「あいさつ通り」と名付けました。窓には児童が描いた「あいさつビーンズ」の絵、床の中央には、爽やかなあいさつとともに、右側通行の徹底を図るためにきれいな折り鶴を環境委員会が並べました。さらに掲示広報委員会では、校歌の歌詞をイメージしたすてきな絵を描き、「あいさつ通り」に飾りました。

子供たちの豊かな発想と思いやりの心にあふれた「あいさつ通り」は、今や練馬小学校の誇りです。

これからも温かな心のふれあいを大切にして、豊かな心の育成に励んでまいります。

《夏季休業中の「水泳指導、ラジオ体操、図書館開放、校庭開放」》

○水泳指導 7月24日（月）～8月4日（金）
8月23日（水）～8月29日（火）

（平日午前のみ、低学年・中学年・高学年で分かれて実施します。詳細は別紙プリント参照）

○ラジオ体操 8月26日（土）～8月31日（木）
※8月27日（日）を除く

午前6時30分から校庭で行います。また、中止かどうかは学校に来て御確認ください

※図書館開放は、8月後半の水泳指導日に行います。
※校庭開放は、夏休み期間中、工事のためありません。

●○ 今年度の研究について ○●

平成30年度より、これまでの「道徳の時間」が「特別の教科 道徳」になります。それに先立ち、本校では、平成27年度より道徳の研究に取り組んできました。今年度は研究主題を「自分の考えをもち、進んで表現しようとする子供の育成～道徳授業における指導方法の工夫と評価の在り方～」として、道徳教育の充実を目指して研究に取り組んでいます。

研究授業を全学年・全学級で行い、指導方法の工夫や道徳の評価の仕方を協議していきます。また、道徳に限らず、行事や各教科等においても、児童が自分の考えをもち、進んで表現する姿を目指して指導していきます。



～校舎外壁改修工事について～

7月3日（月）から北校舎棟外壁改修工事が始まります。詳細については、別紙「外壁改修工事のお知らせ」を御覧ください。

※給食費について訂正

先日「平成29年度学校給食費についてのお知らせ」で「現金を事務室まで」とお知らせしましたが、「口座に入金してください」となります。よろしくお祈りします。訂正し、お詫び申し上げます。

軽井沢宿泊学習を終えて（すずしろ学級）

宿泊学習の1日目に佐久パラダでアスレチックをしました。1番楽しかったのは、スカイロープです。空を飛んでいるようで、風がとても気持ちよかったです。（6年）

宿泊学習の2日目は、湯ノ丸山に登りました。登れば登るほど、岩がゴツゴツしていて、大変でした。頂上につけば、とても景色がよくて、最後までがんばってよかったです。（5年）



1学期を振り返って（2、3年生）

私は、のぼり棒ができませんでした。でも、練習をできるようになりました。できるようになってから、のぼり棒をやるととても楽しい気持ちになりました。今、うんていを練習しています。最後までできるようになりたいです。（2年1組 女子）

ぼくは、一年生の時よりも長縄がうまくなりました。鉄棒もちょうとうまくなりました。うんていも半分まで行けるようにながらんでいます。畑の野菜もいっぱい育てています。

（2年2組 男子）

わたしが1学期にがんばったことは、さかあがりです。わたしはさかあがりができる友達にたくさん教えてもらって、できるようになりました。さかあがりできて、とてもうれしい気持ちになりました。

（2年3組 女子）

ぼくは、運動会を頑張りました。ニャティティカーニバルでは、20日前からいっぱい練習して当日は笑顔で楽しく踊りました。ぐるぐるハリケーンでは息を合わせて走りました。2点差で負けてしまったので、来年は勝ちたいです。（3年1組 男子）

わたしが1学期にがんばったことは、詩の暗唱です。友達と一緒にたくさん練習しました。去年までは覚えるのが苦手だったけれど、今では毎日1つずつ覚えられるようになりました。楽しいので、これからも頑張りたいです。（3年2組 女子）

7月の行事予定

○は、学年を表します。

| | | | |
|-------|---|---------------------------------|---------|
| 1 | 土 | | |
| 2 | 日 | | |
| 3 | 月 | 全校朝会、安全指導 校舎外壁改修工事始 | 読書週間 |
| 4 | 火 | クリーン運動 避難訓練 | |
| 5 | 水 | PTA親子で片付け講習会 | |
| 6 | 木 | 都学力調査⑤ 委員会活動 ふれあい環境学習 4-1 | |
| 7 | 金 | 音楽朝会 出発前検診⑥ ふれあい環境学習 4-2,4-3 | |
| 8 | 土 | 土曜授業 ふれあい授業① | |
| 9 | 日 | | |
| 10 | 月 | 全校朝会 | 下田移動教室⑥ |
| 11 | 火 | 歯みがき指導④ 保護者会① | |
| 12 | 水 | ふれあい環境学習④ | |
| 13 | 木 | | |
| 14 | 金 | セーフティ教室 保護者会⑦ とうもろこしの皮むき体験② | |
| 15 | 土 | | |
| 16 | 日 | | |
| 17 | 月 | 海の日 | |
| 18 | 火 | 社会科見学④ | |
| 19 | 水 | 着衣泳②⑤④ 4時間授業 | |
| 20 | 木 | 1学期終業式 | |
| 21 | 金 | 夏季休業日始 | |
| 22 | 土 | | |
| 23 | 日 | | |
| 24 | 月 | 夏季水泳指導① | |
| 25 | 火 | 夏季水泳指導② | |
| 26 | 水 | 夏季水泳指導③ | |
| 27 | 木 | 夏季水泳指導④ | |
| 28 | 金 | 夏季水泳指導⑤ | |
| 29 | 土 | | |
| 30 | 日 | | |
| 31 | 月 | 夏季水泳指導⑥ | |
| 8/1 | 火 | 夏季水泳指導⑦ | |
| 2 | 水 | 夏季水泳指導⑧ | |
| 3 | 木 | 夏季水泳指導⑨ | |
| 4 | 金 | 夏季水泳指導⑩ | |
| ~~~~~ | | | |
| 23 | 水 | 夏季水泳指導⑪ | |
| 24 | 木 | 夏季水泳指導⑫ | |
| 25 | 金 | 夏季水泳指導⑬ | |
| 26 | 土 | | ラジオ体操 |
| 27 | 日 | | |
| 28 | 月 | 夏季水泳指導⑭ | |
| 29 | 火 | 夏季水泳指導⑮ | |
| 30 | 水 | | |
| 31 | 木 | 夏季休業日終 | |
| 9/1 | 金 | 2学期始業式、給食始、 委員会活動 | |

※学力補充教室（各学年3回）

が入ります。